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Трудящиеся Советского Сою
за! Повышайте производитель
ность, эффективность и каче
ство труда на каждом рабо
чем месте!

У у У У У У У

(Из Призывов ЦК КПСС)

УРОЖАЮ-82 -----------------------

ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С СЕМЯН
СЕРЬЕЗНЫЙ ЭКЗАМЕН

ЗИМА НА ФЕРМ АХ =Воцросы подготовки животноводческих ферм в колхозе «Коммунар» неоднократно выносились на заседания правления колхоза, партийные собрания и на общее собрание колхозников.Подготовка к зиме началась еще летом. Был произведен ремонт двух помещений, где содержится маточное поголовье свиней, молочнотоварной фермы в третьей бригаде и телятника, подсобных помещений Пи- жемской фермы, капитально отремонтирован телятник в д. Б. Лом.Ремонтные работы продолжаются, т. к. требуют замены полы на Ломовском коровнике. На всех фермах

еще недоделок.Во-первых, % кормозагото- вители хозяйства не смогли создать достаточный запас кормов. Но те, что имеются, оприходованы и сданы по акту подотчетным лицам. В хозяйстве заготовлено 800 тонн вместо 1300 грубыхкормов, 1200 из 2700 тонн силоса, витаминно- травяных брикетов '240 тонн. Этого
З В Е Н О

ПЛОДОРОДИЯС начала октября приступило к работе по внесению органических удобрений под урожай будущего года звено плодородия в колхозе «Путь Ленина». Заправка почвы торфом и навозом началась с полей, где выращивался картофель.Особенно хорошо работали механизаторы в последние дни. За какие-то полторы недели пашня получила около 1500 тонн органики, вывозка и внесение которой не прекращаются по сегодняшний день.Постоянно на погрузке торфа и навоза трудится механизатор Анатолий Павлович Тарасов, на тракторах с разбрасывателями успешно работа - ют Евгений Анатольевич Перевалов и Леонид Семенович Ветлугаев.
В. ПАВЛОВА.

положительно: в настоящее время ко всем дворам, исключая свинарник, имеются подъезды из щебеночного покрытия. Хуж е обстоят дела с заменой и ремонтом имеющихся на ферме механизмов. Нам необходимо заменить два кормовых транспортера и транспортер НПН-30 на Ломовской молочнотоварной ферме. В этой же бригаде на телятнике бездействует водоснабжение из-за отсутствия насоса.Для измельчения грубых кормов необходимо приобрести две . соломорезки. Кадра-

циальную бригаду.Животноводческие помещения к зиме -готовы не полностью. Их ремонт сдерживает недостаток некоторых стройматериалов. Имеющаяся на фермах механизация действует. Но для измельчения грубых кормовнам необходимо приобрести агрегат по резке соломы ц установить навозоубороч-

лоса. Хозяйство практически не имеет концентрированных кормов.Для восполнения зимнего рациона планируем обязательную подготовку кормов, в достатке хвойной муки, давать минеральные добавки.За расходом кормов уже сейчас ведется контроль: они выдаются на определенный период согласно рациона. План выходного поголовья будет выполнен.За девять месяцев текущего года надой молока от одной коровы по хозяйству составил 1363 кг, Это ниже

вать скоту корма только в приготовленном виде, правда, делать это придется дояркам примитивным способом.Кадры . животноводовукомплектованы полностью. Но нет подменных доярок. Над этим правление сейчас думает.
В. ПОХОДЕНКО, заместитель председателя колхоза по животноводству.

Ценой больших усилий дается хлеб в Нечерноземной зоне. Себестоимость его намного выше, чем в южных областях страны. Дороже он из-за того, что в нашей местности требуются большие затраты не только на его производство, но и на доработку, доведение семян . до посевных кондиций, включая сушку.С этого я начинаю разговор потому, что мы привыкли пользоваться вверенными нам машинами. Зачастую весь урожай зерна прошу окаем через КЗС, АВМ, барабанные су шилки. А  напрасно. Мы порой забываем, что сухое добротное зерно можно получать • сразу в поле.Как всем известно, хорошие семена —это залог высокого урожая. А  как их получить, как подготовить в любых условиях? Над этим вопросом часто задумываются" специалисты и выходы на не- но находят разные.Я считаю, • что работу с семенами нужно начинать с посева семенных участков. Причем, высевать зерно на лучших почвах и в ранние сроки.Так поступили земледельцы колхоза имени Тимирязева в ’ нынешнем году. А  когда появились всходы, обработали посевы гербицидами. Внесение минеральных удобрений производилось при посеве.Казалось бы, произведен самый обычный сев. Но это не совсем так. Сеять можно в начале мая, можно и во второй декаде месяца, и в третьей —все это лучшие агротехнические сроки. Не сомневаюсь, что, порой, последние посевные участки могут дать урожай выше, чем ранние посевы. Но дело тут в другом. Ранние посевы поспевают намного раньше, где-то во вто

рой половине августа. Вот с них и можно взять хорошие семена. В это время обычно в нашей местности стоит теплая, солнечная погода. Есть все условия вести уборку зерновых раздельным способом, доводить семена в поле до высоких посевных кондиций и, наконец, сушить их в валках. Под воздействием солнца повышается жизнеспособность зерна и его всхожесть. Думаю, что при сушке семян на машинах такие семена получить очень и очень трудно.В нынешнем году погода во время уборки выдалась, как по заказу7. И мы использовали ее для получения семян. Убирали семенные участки раздельным способом, в результате чего получили сухое зерно, которое нужно было только просортпровать.План засыпки семян колхоз выполнил на 100 процентов.При уборке п заготовке семенного зерна допущен один промах. На валковании работал всего один комбайн. Е стественно, он не мог обеспечить полностью работой три машины, на которых стояли подборщики. Следовательно, если начинаешь уборку раздельным способом, то на ла- фечение нужно ставить все имеющиеся комбайны. Онибыстро скосят хлеба, а затем по мере их поспевания подберут из валков. Задержек при таком способе уборки не будет.Удача ® нынешнем годунам сопутствовала, потому что, повторяюсь, стояла хорошая погода. Организация же на уборочных работах была не на уровне. Если бы уборочное звено сработало болеедружно, уверен, все зерно, полученное в хозяйстве, было бы пригодно для сева.Урожай зерновых в нынешнем году получен низкий. Почему? На наших полях, кроме высокопродуктивных сортов, высевались нерайонирован- ные семена. Урожай таких сортов получен очень низкий, его используем на фуражные цели. В будущем году будем высевать только высокоурожайные сорта, которые нынче дали более 10 центнеров на круг. А. ТОМАРОВ,главный агроном колхоза.
Пленум райкома 

п р о ф с о ю з а22 октября- состоялся пленум райкома профсоюза ра- ботников сельского хозяйства. На пленуме был рассмотрен план проведения отчетно-выборной конференции, утвержден отчетный доклад райкома профсоюза.Районная конференцияпрофсоюза работников сельского'" хозяйства начнет свою работу в 10 часов утра 30 декабря 1981 года в зале заседаний райкома КПСС.

О Т В Е Т  Л. И. Б Р Е Ж Н Е В А
НА ВОПРОС КО РРЕС П О Н Д ЕН ТА „

ВОПРОС: Недавно президент СШ А Р. Рейган заявил, что Советский Союз, судя, дескать, по разговорам его руководителей «между собой», считает возможной победу в ядер- ной войне. Этим он пытался обосновать свой курс на форсированное наращивание ядерно- го арсенала США.Что бы Вы, Леонид Ильич, могли сказать по поводу упомянутого заявления американского президента?
ОТВЕТ: Оставляя на совести г-на Рейгана ссылку на то,, будто ему известно, о чем говорят между собой советские _ руководители, по существу вопроса окажу следующее.Помыслы и усилия советского руководства, как и в целом советского народа, направлены на то, чтобы вообще не допустить ядерной войны, устранить саму угрозу ее возникновения. В своей среде мы говорим то же самое, что было сказано мною во всеуслышание с трибуны X X V I съезда КПСС, а именно: пытаться победить друг друга в гонке вооружений, рассчитывать на победу в ядерной войне —это опасное безумие.Добавлю, что начинать ядерную войну в надежде выйти из нее победителем может во. только тот, кто решил совершить само

убийство. Какой бы мощью нападающий ни обладал, какой бы способ развязывания ядерной войны ни избрал, он не добьется своих целей. Возмездие последует неотвратимо.Такова наша принципиальная точка зрения. Будет хорошо, если и президент СШ А сделает ясное и недвусмысленное заявление, отвергающее саму идею ядерного нападения как преступную.Почему бы, спрашивается, Соединенным Штатам не поддержать внесенное Советским Союзом на текущей сессии Генеральной А ссамблеи ООН предложение насчет неприменения первыми ядерного оружия?Ведь если не будет первого ядерного удара, то, следовательно, не будет ни второго, ни третьего ядерных ударов. И таким образом станут беспредметными сами по себе рассуждения о возможности или невозможности победы в ядерной войне.—будет снят с повестки .дня вопрос о ядерной войне как таковой.А это как раз т о ,. к чему стремятся все миролюбивые люди земли, к чему последовательна* прилагает усилия Советский Союз и его руководство. Так что слово за Соединенными Штатами, за их руководством.

ведется остекление оконных рам.В текущем году правление колхоза решало вопросы по устройству подъездных путей к животноводческим фермам. И их мы решили

К предстоящей зимовке труженики колхоза имени Кирова готовились. Но, к сожалению, говорить о полной ' готовности сейчас мы не можем: слишком много

ми животноводов колхозобеспечен, однако подменных доярок, телятниц нет.На нынешнюю зимовкумы заготовили 1030 тонн сена, 1500 тонн сенажа,505 тонн соломы и 50в—си-

количества будет явно недостаточно. Но в зимний ра-, цион животным будут введены минеральные добавки, хвойная мука, для заготовки которой укомплектуем спе-

прошлогоднего показателя на 319 кг. Низкие получены и привесы: молодняка крупного рогатого скота — 377граммов в сутки, свиней — 273. В. ЕВСТРОПОВ,председатель.
ный транспортер в новом помещении телятника.План поголовья крупно^ рогатого скота 900 голов будет выполнен. Свиней сейчас имеем 606 голов.В нынешнюю зимовку наши животноводы настроены на то, чтобы скармли

СОХРАНИТЬ ПРОДУКТИВНОСТЬ



2 стр. ^  № 127
В ИСПОЛКОМЕ 
РАЙСОВЕТА

ОВ УСЛОВИЯХ 
Т Р У Д АИсполкомы сельских и поселковых Советов,, правления колхозов, директора совхозов, медицинские работники и общественные организации проделали большую работу по борьбе с производственным травматизмом. В результате в колхозах и совхозах сократился производственный травматизм, а колхозы «Путь Ленина», имени Свердлова, совхоз «Пижемский», межхозяйственный лесхоз за первое полугодие работали без производственного травматизма. В колхозах и совхозах района за последние годы не встречается производственный травматизмс тяжелым исходом.Однако в профилактической работе по борьбе с прш- пзводственным травматизмом имеются существенные недостатки. Условия труда на животноводческих фермах не соответствуют нормам, ремонт помещений ведется некачественно. На отдельных фермах на полу из-за неисправности поилок скапливается вода, часто из-за недостатка лампочек наблюдается недостаточная освещенность,. бытовки и красные уголки не отапливаются и не создают уюта. Работники животноводства не всегда обеспечиваются спецодеждой. В ряде хозяйств гаражи находятся в запущенном состоянии, но отапливаются, и ремонт техники производится под открытым небом. Не соблюдаются элементарные правила промышленной санита-  ̂рии. В ряде хозяйств остается не на уровне трудовая дисциплина. Все это ведет к низкой производительности труда, к травматизму^ на производстве.Исполком райсовета обязал директоров совхозов, правления колхозов, . местные Советы, медицинских работников и общественные организации активизировать профилактическуюработу в коллективах по борьбе за здоррвье, безопасные условия труда людей в колхозах и совхозах.Медицинским работникам, работникам санэпидстанции, правлениям колхозов, директорам совхозов следует обеспечить ^регулярное проведение профилактических осмотров рабочих и колхозников.Руководителям хозяйств надо снабдить рабочих и колхозников спецодеждой, средствами индивидуальной защиты, обеспечить, качественный ремонт животноводческих ферм с тем, чтобы они соответствовали зоотехническим нормам и санитарным требованиям. Все гаражи отремонтировать, утеплить и обеспечить отопление..  Управлению сельскогохозяйства нужно активизировать работу со специалистами сельского хозяйства колхозов и совхозов по обучению механизаторов и животноводов безопасным методам труда.

ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 24 октября 1981 года

ПРАВО
С хорошим, приподнятым 

настроением пришли комму
нисты Тоншаевского райпо 
на отчетно -выборное пар
тийное собрание. Им есть 
чему радоваться, есть чем 
гордиться. План девяти ме
сяцев этого года выполнен 
по всем показателям. По 
итогам Всесоюзного социа
листического соревнования 
коллективу присуждены три 
переходящих Красных зна
мени Совета Министров 
РСФСР и ВЦСПС, Центросо
юза и Роспотребсоюза и ЦК 
профсоюза работников гос
торговли и потребкоопера
ции.Чтобы достичь таких успехов, партийной организации, всем коммунистам пришлось немало . потрудиться.В райпо 45 коммунистов и два кандидата в члены КПСС. О росте своих рядов партийная организация заботится —за год девять человек стали коммунистами п пять —кандидатами в члены партии.Коммунисты трудятся во всех отраслях хозяйственной деятельности. Среди них 24 человека награждены орденами и медалями, шестеро— отличники советской потребительской кооперации,12 ударников коммунистического труда.Свою работу парторганизация строит по плану, в который включает вопросы, связанные с выполнением планов, улучшением культуры обслуживания, укреплением материально -технической базы, дисциплины, с дальнейшим развитием социалистического соревнования, улучшением идеологической, политике -воспитательной работы.

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

ВЕСТИ З А
В решении больших и многообразных задач коммунис

тического строительства первостепенная роль принадле
жит первичным партийным организациям.

Л. И. Брежнев.l i l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l ll lll ll ll lll il ll ll lll ll ll lll ll ll ll lll ll ll lll ll il ll lll ll il ll lll li li llКудряшов, А. И. Кислицын, К. В. Ходыкина, Л. Ф. Кислицына, Н. А. Михалицын, Н. П. Мальцева. В. В. Золо-
Вот повестка дня некоторых партсобраний: «О росте рядов партийной организации», «О работе парторганизации с общественными организациями», «О работе с письмами и организация приема граждан», «О выполнении плановых заданий и социалистических обязательств коллективами райпо», «Об обслуживании сельских тружеников во время посевной и уборочной страды, в период зимовки скота», «О работе с молодыми коммунистами» и другие. Как видно, самые разнообразные вопросы решают коммунисты.Было, кроме того, проведено шесть открытых партийных собраний. По всем рассмотренным вопросам принимаются решения, намечаются сроки их выполнения, а о выполнения этих решений коммунисты регулярно информируются.Партийные собрания проходят здесь с хорошей явкой. Активное участие в их работа принимали коммуни- . сты К. В. Ходыкина—заведующая производствомресторана «Пижма», Л. Ф. Кислицына —директор универмага, Г. А. Ром.анова — кондитер столовой, Н. А. Михалицын —директор заготконторы, Н. П. Мальцева — директор пищекомбината и другие.Все коммунисты имели поручения. Подготовкойвопросов к партийным собраниям занимались В. А.

тарев отвечал за организацию и проведение субботников и воскресников, Л. Я. Солоницына —за организацию отдыха молодежи, М. В. Родионова— председатель месткома универмага, С. Н. Евстропова — председатель райкома профсоюза, организует политучебу. Т. А. Уланова работает с молодежью по вовлечению ее в ряды КПСС.Программным стал для кооператоров лозунг «Решения X X V I съезда КПСС воплотим в конкретные дела». Все больше работников включается в движение за коммунистическое отношение к труду, за звание лучшей бригады, лучшего комсомольски - молодежного коллектива.В райпо хорошо развито наставничество. Тридцать два опытных работника учат молодежь, помогают им подняться на новую ступень профессионального мастерства.Здесь выросло немало опытных квалифицированных кадров, хорошо знающих свое дело. Умело руководят коллективами коммунисты К. В. Ходыкина, М. В. Родионова, М. А. Хлыбова, Л. Ф. Кислицына.Работники райпо трудятся в порядке шефской помощи в хозяйствах района. В этом году они заготовили

СОБОЙ109,3 тонны кормов вместо 88,7 тонны по норме. Перевыполнено задание по уборка картофеля, заготовке веточного корма, переборке картофеля и уборке льна.В райпо работает группа народного контроля. Много рейдов и проверок было проведено, и все они напра’- влены на улучшение деятельности всех отраслей.В целом партийной организацией проделана большая работа по улучшению показателей, развитию соцсоревнования, воспитанию кадров. Но еще, как сказала в своем выступлении секретарь парторганизации А, И. Соколова, надо многое сделать.Коммунисты первоочередной своей задачей считают улучшение качественного состава своих рядов, укрепление партийнойпрослойки в торговле, общественном питании, заготовках, хлебопечении, подсобном хозяйстве, транспорте. Надо, считают они, повысить дисциплину, ответственность коммунистов за порученное дело, совершенствовать контроль и проверку исполнения. Следует также проанализировать работу по подбору, расстановке и воспитанию кадров.Эти задачи поставили перед собой выступившие на собрании коммунисты И. П. Мальцева, Т. П. Боброва, М.' В. Родионова, Н. А . Ми- - халицын, К. В. Ходыкина,А. С. Смирнов, Т. А. Уланова, Н. В. Тотмин.Секретарем парторганизации вновь избрана А. И. Соколова.
А. МИХАЛИЦЫН. ,

В ПРОФСОЮЗНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ

А Н А Л И З И Р У Я  Р А Б О Т УПрофсоюзная организация колхоза «Путь Ленина», на учете в которой состоит 148 человек,. проводит большую работу по‘ выдолнению исторических решений X X V I съезда КПСС. Роль этой общественной организации в хозяйстве с каждым годом возрастает. Члены местного комитета рассматривают вопросы организации труда, отдыха колхозников. Большое внимание уделяется подготовке кадров.Так, в настоящее. время из 39 шоферов и трактористов 28 человек имеют права I и II класса. Молодым механизаторам и шоферам рекомендуется заниматься повышением своей квалификации на курсах.В животноводстве ежегодно проводится аттестация доярок, телятниц, свинарок. Это дает возможность узнать, насколько хорошо овладевают работники отрасли новВГми приемами обслуживания животных, насколько повысили свое мастерство. Среди большого коллектива животноводов многие аттестованы на I и II класс. Среди них доярки А. Г. Мухачева, 3. Д. Загуда- ева, А. Г. Ентерева и другие.На заседания местного комитета все чаще стали выноситься такие вопросы, как

подведение итогов работы в животноводстве, полеводстве, распределение техники, соблюдение техники безопасности, задачи перед кормозагото- вителями и другие. Все это, несомненно, влияет на производственные успехи.Однако некоторые и очень важные вопросы остаются без внимания. Серьезной и назревшей проблемой является улучшение трудовой дисциплины, случаи нарушения которой еще имеют место в нашей жизни. Например, решением правления колхоза шоферам п механизаторам было запрещено оставлять в ночное время автомобили и тракторы у своих домов. Об этом все прекрасно знают, но соблюдать установленный порядок отдельные лица не хотят.Нарушение трудовой дисциплины, как правило, начинается с пьянства. С любителями спиртного нужно вести непримиримую борьбу. Все помнят случай с шофером Ко- леватовым, который, будучи под действием винных паров, трагически погиб. Помнят, но продолжают употреблять спиртное в больших дозах, в рабочее время, тем самым наносят ущерб колхозу: ломают технику, но выходят на рабо

ту, срывая планы на день, другой. Среди них. Н. Е. Поп- лаухин, В. Г. Поплаухин, П. Пантелеев и другие. Вести постоянную борьбу с пьянством, создать хороший, здоровый коллектив, поднять производительность труда — первостепенное дело профсоюзной организации, местного комитета. Тогда и успехи будут выше.Конечно, в нашем коллективе больше хороших людей. Среди тех, кто душой болеет за выполнение производственных планов В. Е. Васильев, А. В. Жеребцов, В. В. Втю- рин, А. Ф. Поплаухин, Е. Е. Соломин, Ю. Б. Кукушкин н многие другие. Благодаря добросовестному труду таких тружеников колхоз одним из первых в районе закончил весенний сцв, заготовку кормов, уборку урожая.Сейчас настал ответственный период —зимовка скота. Провести ее как можно ' лучше —дело каждого работника ферм. Местному комитету профсоюза следует активизировать свою работу, всячески помогать животноводам в решении вопросов, связанных с производством молока и мяса.
Е. ПЕРЕВАЛОВ, член месткома.

Винницкая область. В нынешнем сезоне Немировский сахарный завод будет перерабатывать в сутки на 50 тонн свеклы больше, чем в прошлом году: Это достигнуто благодаря реконструкции и совершенствованию техроло- гичееких процессов.Без- малейших задержек будет проходить теперь разгрузка автомашин. Семь весовых, из которых две построены в этом году, смогут принимать автотранспорт всех марок.Предприятие перерабатывает более 184 тысяч тони свеклы и произведет . 20640 тонн сахара.На снимке: проверка работы центрифуг в продуктовом цехе. (Фотохроника ТАСС).
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Прошла конференция z = - - '  •• Трибуна, животновода i . —

Все зависит от нас самихСельское хозяйство. Этой важнейшей отрасли уделяется первостепенное внимание, в ее развитие вкладываются огромные средства. Но как повысить эффективность сельскохозяйственного производства, как увеличить урожайность наших полей, продуктивность животных? Главное- работа людей, их ответственность за порученное дело, — так считает Д. М. ХЛЫ БОВ, овцевод колхоза имени Тимирязева, кавалер ордена Трудового Красного Знамени.Сегодня своими мыслями он делится с нашими читателями.

Состоялась, отчетно -выборная профсоюзная конференция профсоюза работников культуры.С отчетным докладом выс- ступвл председатель райкома профсоюза В. П . Кудрявцев.Отчет о работе ревизионной комиссии сделала А. Д. Оку- нева.В обсуждении докладов участвовали А. А . Крючкова, заведующая отделом культуры, В. А. Созинов, ответственный секретарь редакции газеты

Главная задача работников районной дирекции киносети —широкая пропаганда и распространение киноискусства в массы. И надо отметить, что с  ее решением мы успешно справляемся. В успех всего коллектива вносит свой определенный вклад каждый его член занятый кинообслу- живанием населения района. Об этом сёидетельствуют цифры.Взять, к примеру, сентябрь текущего года. На этот месяц до нас, киноработников, был доведен план 2,9 тыс. рублей,

«Тоншаевский колхозник»,
В. И. Безденежных, директор киносети.Состоялись выборы нового состава райкома союза и ревизионной комиссии.Председателем райкомапрофсоюза избран В. П. Кудрявцев.В работе конференции принял участие и выступил секретарь райкома КПСС II. А. Степанов.

но фактически мы его на 0,249 тыс, рублей перевыполнили, то есть месячное задание выполнено на 108,5 процента.За этот месяц Дома культуры, сельские клубы района посетило 19 тысяч зрителей, что превышает плановую цифру на 1 тысячу человек. • Успешное выполнениемесячных заданий позволило всем киноустановкам выполнить и план девяти месяцев.
Н. ЧЕРНИГИНА, бухгалтер.

Заканчивается пастбищный период. Животноводы живут сейчас думами и заботами о предстоящей зимовке. И она, по всей вероятности, легкой не будет. Кстати, хочу оказать, что я работаю в животноводстве тринадцатый год, и за все это время не помню легкой зимовки, ибо каждая сложна по-своему. Поэтому нельзя сейчас безответственно подходить к вопросам перевода животных на зимнее содержание, нельзя расслабляться^ откладывать их решение.В работе животноводов есть такая особенность: если зимовка проходила с трудностями, летом думаем взять на вооружение все то, что тормозило ее успешному завершению. Но приходит лето—трудности забываются, т. к. забот в хозяйстве еще больше становится в связи с полевыми работа- ми.И лишь только при наступлении холодов мы начинаем задумываться над тем, что нужно сделать к зиме.Этим я хочу сказать, что о животноводстве, как об одной из главных отраслей сельского' хозяйства, необходимо заботиться постоянно. И здесь, в первую очередь, нужно проявлять активность самим животноводам, а не ждать и не надеяться на то, что кто-то что- то за тебя сделает. Кто так рассуждает и работает, то сильно заблуждается и многое теряет. Нужно уважать труд, относиться к нему с душой.В этой связи хочется поделиться своим опытом -работы. Во-первых, я ежедневно располагаю всеми данными: что у меня есть сегодня на ферме, а чего недостает. Допустим, мало кормов. Поэтому я за т р и - четыре дня начинаю требовать, чтобы их доставили к ферме. И в том количестве, которое необходимо на бли

жайшее время. Если по какой-либо причине их не смогли привезти, я не жду, кого-то, а сам подвожу их на лошади. Так же самостоятельно я решаю и все остальные вопросы.Мы добились самого высокого в районе выхода ягнят от одной овцематки. Нынче молодняк мелкий. Это объясняется тем, что в жару овцы плохо едят. В результате за лето баран прибыл в весе всего на шесть килограммов вместо пятнадцати.Во время пастбищного периода мы не скормили скоту ни килограмма концентратов. Отсюда выводы: заниматься овцеводством — дело выгодное не только для колхоза, но даже в условиях личного хозяйства.Хочется выразить пожелание руководителям хозяйстз в том, что каждый из них свой рабочий день начинал с фермы. Ведь поговорить с людьми, значит выяснить их заботы. А  если нужна какая-то помощь — оказать ее. Тогда и люди будут более ответственнее, серьезнее' относиться к делу. Иногда одно доброе, внимательное слово председателя может поднять настроение, привлечь к делу любого даже нерадивого работника. И вот такой чертой характера обладают, _ к сожалению, далеко немногие наши руководители.Меня глубоко волнует недостаток кормов. А  их производство находится в прямой зависимости от полеводства. Значит, в первую очередь, нужно наладить все в этой отрасли.Раньше у нас всегда родился хлеб. Даже жителей соседних районов мы снабжали хлебом. Но почему такое положение создалось сейчас? Ведь наша земля такая щедрая, столько нам государство выделяет техники. Только наро работать

на ней. И будь хоть сколько машин, механизмов на полях и фермах, но если не будут приложены руки людей, их старание, умение не сможем получать в достатке хлеб. Значит нам надо лучше работать, и вое зависит только от нас самих.Чтобы земля была еще плодороднее, мы вносим удобрения. Для этого при райсельхозтехнике создан отряд плодородия. Это, несомненно, хорошо. Но надо стремиться к тому, чтобы подобные отряды имело каждое хозяйство в районе.Мне, как сопричастному ко всему, что делается в сельском хозяйстве, стыдно говорить о дефиците своей соломы. Хотя для того, чтобы ее иметь, у нас есть все возможности. И не следует ссылаться на погоду — это далеко не главное. Вот если люди с полной отдачей и ответственностью будут относиться к земле, будут у нас и хлеб, и корма.Сейчас стало модным говорить о недостатке рабочих рук в колхозах. И в этом мы виноваты сами, виноваты в своем невнимании к молодежи, желающей посвятить себя труду хлеборЬ- ба. Не хотим мы и не стараемся создать ей благоприятные бытовые условия, условия для отдыха. А  без всего этого молодые люди все дальше отходят от сельского хозяйства, покидают родные места, уезжая в город, где получают квартиры с удобствами, где есть клубы, а для воспитания их детей предоставляются места в детских дошкольных учреждениях. А  нельзя ли все эти вопросы решить в деревне? Конечно, можно.Лишь решив весь этот комплекс проблем, мы сможем дать Родин© необходимое количество сельскохозяйственной продукции. На мой взгляд, такой мыслью проникнуты заботы животноводов нашего колхоза. Мы сделаем все от'' нас зависящее, и своим- трудом внесем определенный вклад в решение продовольственной программы, намеченной X X V I съездом партии.
Д. ХЛЫБОВ,овцевод колхоза имени Тимирязева.

С. СЕРГЕЕВА.

Харьковская область. Подлинной школой передового опыта стал V III  Всесоюзный конкурс мастеров машинного доения, проходивший в опытном хозяйстве «Кутузовка» Научно-исследовательского института животноводства лесостепи и полесья УССР. Шестьдесят пять умелых мастеров соревновались за право называться лучшими в работе на линейной доильной установке, а также на установках «Елочка» и «Тандем». На конкурсе нужно было показать не только разнообразные навыки' и знание техники, но и ответить на вопросы, касающиеся анатомии животных, технологии доения и кормления коров.На снимке: победители конкурса на установке «Тандем» (слева направо) Р. Султанова (второе место Узбекистан), А .Т , Смолякова (первое место, Украина), Н. И. Щекарева (третье место, РСФСР).Фото М. Тур,а. (Фотохроника ТАСС).
В ТРУДОВЫХ КОЛЛЕКТИВАХ .. = = =

ВЫПОЛНЯЕМ УСПЕШНО

ЗА э к о н о м и ю  и б е р е ж л и в о с т ь  ХРАНИТЬ ПО-ХОЗЯИСКИ, РАСХОДОВАТЬ ЭКОНОМНОВ сентябре текущего года комиссией, утвержденнойраспоряжением исполнительного комитета Тоншаев- окого районного Совета1 народных депутатов, была проведена выборочная проверка обеспечения и хранения топлива. Проверке подвергались организации коммунально -бытового назначения и учреждения местных Советов, входящие в обеспечение топливом Тонша- евским райгопсбытом.Комиссия установила, что условия хранения топлива по сравнению с прошлым годом нисколько не улучшились, хотя в декабре 1980 года комиссия уделяла этим недостаткам большое внимание, но должных выводов никто не сделал. Не все по-хозяйски относятся к топливу, допускаются боль

шие потери.Для того, чтобы топливо расходовать рационально и экономно, нужно иметь площадку о твердым покрытием и навес. Если не имеется площадки и навеса, то уголь и брикет приходится сгружать прямо в грязь, затем бульдозером валковать, перемешивая с землей. В результате вся эта масса пропитывается влагой и смерзается. Вот тут-то работникам, обслуживающим котельные приходится трудиться долго и упорно, но безрезультатно, так как такой уголь, горит плохо, а брикет рассыпается.Посмотрим, в каком же состоянии находятся дрова, завезенные еще весной. Положение такое же, они до сих пор лежат в такам же виде,

как их сгрузили —тоже в грязи. А  если и уложены, то как попало. Подкладки, что когда-то были, уже. сгнили я дрова, впитывая в себя влагу сверху и снизу, гниют. Вот к чему приводит бесхозяйственность.Конечно, после такого хранения топливо загорается очень плохо и нужной теплоотдачи уже не будет. Зато сами мы начинаем пылать гневом и винить поставщиков, что поступило некачественное топливо. А  своей ошибки в этом: не -желаем признавать. А про то, сколько средств п труда потрачено — забыли. Ведь не из собственного кар. мана денежки. Хочется спросить у такого «хозяйственни- ка». —почему же он дома хранит и расходует топливо со

вершенно по-другому. Аккуратно уложит, накроет, окинет хозяйским глазом и сердце радуется —дрова сухие, зимой будет тепло.О том, что экономия является важнейшей государственной задачей и нужно решительно пресекать бесхозяйственность, расточительство в расходовании топлива, задумываться не хочется.В Отчетном докладе ЦК КПСС на X X V I съезде указывалось, что в предстоящий период особо важное • значение приобретает экономное расхо- дование топлива!. Даже то, что топливо с 1982 года будет дороже, не волнует некоторых хозяйственников, хотя уже в настоящее! время нужно создавать запасы за счет рационального расходования

топлива.Наша организация каждый год на 1 октября проводит паспортизацию зданий, входящих в обеспечение райтоп- сбыта. К этому мероприятию некоторые администраторв1 относятся несерьезно. Остатки занижаются, данные берутся с «потолка». За один и тот же период могут дать совершенно разные цифры. Это еще раз говорит о плохом учете и контроле на местах. За правильное использование топлива все несут ответственность, и об этом никто не вправо забывать. Задумайтесь над призывами школьников, напечатанными в журнале «Пионер»: «Дорожим ли мы теп-' лом наших домов..? Умеем ля его беречь?»
М. ТУРАНСКАЯ,



Населению о гражданской обороне Мир наших увлеченийДЕЛО ВСЕХКоммунистическая партия и Советское правительство проводят политику мира, направленную на предотвращение новой мировой войны, на всеобщее и полное разоружение.В. то же время силы империализма и реакции во главе с Соединенными Штатами Америки стремятся помешать разрядке напряженности. Они развертывают новый этап гонки вооружений, расширяют производство средств массового уничтожения.В этих условиях КПСС и Советское правительство прилагают необходимы© усилия, чтобы -обезопасить нашу страну от любых неожиданностей, поддерживают на должном уровне обороноспособность страны и всемерно укрепляют наши Вооруженны© Силы и гражданскую оборону.Одной из важнейших задач гражданской обороны является защита населения от оружия массового поражения.Для населения ' сельских районов основным способом защиты от оружия массового поражения является укрытие людей в защитных сооружениях, так как наибольшую угрозу при применении противником ядерного оружия будет представлять радиоактивное заражение по следу движения радиоактивного облака. Поэтому для защиты населения следует использовать простейшие укрытия и индивидуальны© средства защиты.В населенных пунктах нашего района под укрытия можно приспособить погреба, подвалы, картофелехранилища, зерносклады и подполья. Они способны защитить население от светового излучения, уменьшить воздействие ударной волны, значительно снизить проникающую радиацию и радиоактивное излучение. Так; внутренние помещения первого этажа одно- и двухэтажных зданий с деревянными стенами снижают радиацию в 2—5 раз, с кирпичными стенами —в 5— 7раз, а подвальные помещения в одно- и двухэтажных зданиях в 10—20 раз, в каменных —в 25—50 раз.Простейшее укрытие можно быстро построить самим. Вначйле вырыть траншею (щель) глубиной от 110 до 170 см (смотря по грунту), ширина по верху должна быть примерно на 110—120 см и по дну 70 см. Стены укрепить досками, сделать перекрытие из бревен, половых досок или жердей, насыпать на него слой земли толщиной 50—60 см и выложить сверху дерном, на вход навесить двери или плотно приставить щит из досок. Для естественной вентиляции в укрытии устроить проточны© и вытяжные вентиляционные каналы.Такая перекрытая траншея снижает радиацию в 300— 500 раз.Особое место в системе защиты людей занимают средства индивидуальной защиты, предохраняющие органы дыхания, глаза, лицо от ра-

И КАЖДОГОдиоактивных, отравляющих веществ и бактериальных средств. К ним относятся противогазы различных марок для взрослых и школьников, респираторы промышленного производства, детские защитны© камеры. Если эти средства отсутствуют, можно использовать противопыль- ны© маски (ПТМ-1) или ват- но -марлевые повязки, которые должен уметь изготовить для себя каждый взрослый человек.Кратковременное предохранение кожи человека от радиоактивной пыли и бактериальных средств обеспечива. ет и обычная одежда.Умелым действиям в любой обстановке ракетно- ядерной войны, в том числе и умению пользоваться индивидуальными средствами защиты, дол- , жно быть обучено все взрослое население района и учащиеся. Рабочие, служащие объектов народного хозяйства, колхозов, совхозов и предприятий, кооперативных и общественных организаций проходят обучение по месту работы. Ответственность за обучение этой категории населения несут начальники гражданской обороны объектов, их штабы. Председатели сельских и поселковых Советов, их штабы гражданской обороны несут ответственность за обучение неорганизованного населения (домохозяйки, пенсионеры, инвалиды войны и труда и др.).В течение 1981 года в районе проведены учения по гражданской обороне в трех Советах: Тоншаевском, Лож- кинском и Шайгинском. В учениях принимали участие в основном все объекты .народного хозяйства, расположенные на территории Советов. В период подготовки к • проведению учения в каждом Совете, на каждом объекте проводилась определеннаяработа с формированиями рабочими, служащими, колхозниками, учащимися школ н неорганизованным населением по изучению программы — минимум по гражданской обороне, обращалось особое внимание на знание сигналов ГО и действиям по ним. Такая работа в Советах будет проводиться и дальше.’ ,,При организации занятий по обучению населения способам защиты от оружия массового поражения надо добиваться, чтобы в итоге изучения программы каждый обучаемый твердо усвоил поражающи© факторы оружия противника и способы защиты от него, усвоил правила и порядок действия по сигналам гражданской обороны, умел вести себя в очаге поражения и знал бы основные навыки оказания санитарной помощи и взаимопомощи при ведении спасательный работ.Так практически должна решаться главная задача гражданской обороны — защита населения от оружия массового поражения.
А. МИХАЛИЦЫН, начальник штаба гражданской • обороны Тоншаевского района.

Немногословная, немного даже суховатая на первый взгляд, женщина преображается, как только разговор заходит о цветах. Антонина Игнатьевна Чикишева работает в Пижемоком лесхозе с 1965 года. Она уже в возрасте, скоро выйдет на пенсию. Цветы любит самозабвенно, может говорить о них часами.

—Усадьба у нас 11 соток. Дети выросли, разъехались. Всю утеху, свой отдых вижу в цветах. Сначала садила понемногу разных сортов. Потом это дело меня увлекло, и сейчас я уже не мыслю своей жизни без цветов....В эту глухую пору в огороде у женщины мало что осталось от прежнего богатства. Летом же как будто самый дорогой ковер был разостлан в огороде —такое разнообразие красок!Чтобы вырастить такую прелесть, нужен большой каждодневный труд: посадка, поливка, прополка— возни хватает. Но и радость от цветов она получает огромную.—Выписываю журнал «Цветоводство». В разделе «Рады поделиться» печатают адреса других цветоводов, у  кого есть излишки семян, клубней, тут ж© —заявки на другие сорта. Это общение с единомышленниками приносит не только пользу, но и радость. Мы рассказываем друг другу об имеющихся сортах, меняемся ими, рассказываем об их особенностях.В прошлом году ездила Антонина Игнатьевна в гости к сыну на Украину. Познакомилась там с чудесной женщиной, тоже цветоводом Алек; сандрой Павловной Спивак. Весной выслала ей клубни георгинов, луковицы гладиолу-
Л Е Т У Ч Н А 

Ж У Р Н А Л И С Т О ВВ Урене прошла традиционная летучка журналистов шести северных районов области: Уренского, Шахунского, Ветлужского, Тоншаевского, Тонкинского и Шарангского.Состоялась пресс- конференция с первым секретарем Уренского райкома КПСС В. А . Ф и л и п п о в ы м , ко!орый рассказал об экономическом положении района, о том, как земледельцы закончили сельскохозяйственный год, как животноводы подготовились к зпмовке скота.«Качество нашей работы»— так назывался второй вопрос повестки дня летучки. Перед журналистами выступил собственный корреспондент газеты «Гудок» А. И. Юданов, который сделал обзор газет «За коммунизм» (г. Урень), «Ленинское знамя» (г. Ветлу- га) и «Тоншаевский колхозник»..Присутствующий на Всесоюзном семинаре журналистов по Нечерноземью в г. Вологде редактор шахунской газеты «Знамя труда» Г. П. Чистяков рассказал о ходе его работы.А. ТИМОФЕЕВ.

сов. Благодарная корреспондентка подарила ей свои сорта: «Синяя чайка», «Тамара».Цветовод не только выращивает известные уже сорта цветов, по и выводит новые. В честь прошлогодних Московских Олимпийских игр вывела нецколько сортов георгинов: «Мишка-Олимпиец»,«Олимпийский огонь», «Олим

пиада-80».—Они и нынче цвели, цвели густо и красиво, пусть и лето для них неудачное было —жаркое, сухое, — говорит женщина. Конечно, чтобы заниматься селекцией —для этого нужно определенное время. Лучше всего - опылять цветы утром, часов в восемь, когда пыльца целая, свежая.Основная ее любовь — это гладиолусы и георгины. Их в наличии у Антонины Игнатьевны более 30 сортов. Они уж© убраны, сейчас цветовод укладывает их на зимовку: ведет каталог, подписывает, замечает. Для декоративного эффекта высаживает на клумбах нарциссы, флоксы, лилии, кампа нулу, которая очень хорошо цвела этим летом. Нынче ей подарили гиацинты, и Антонина Игнатьевна с нетерпением ждет будущего лета, когда они зацветут. Есть в ее огород© и розы.—Стараюсь высаживать цветы так, чтобы постоянно клумбы были в цвету и радовали глаз все лето. Одни из них только расцветают, другие уже отцвели —а эффект такой, будто они цветут пос- доянно.Большим помощником в этом славном дел© стал для нее муж, Алексей Иванович.—Сначала он ворчал (но беззлобно, просто для порядка), зачем я "сажаю так мно-

Монголия. Институт природных соединений Академии наук МНР, созданный восемь лет назад, быстро развивающееся и перспективное научное учреждение республики. Одно из ведущих направлений его деятельности — изучение лекарственных растений, применяемых в народной медицине. Учеными получен ряд новых малотоксичных лечебных црепаратов, эффективно цри-

го. А  потом сам увлекся, следит, проверяет, носит воду, вскапывает грядки. А  тут еще он пчел завел—для цих цветы очень нужны. Так что теперь выращивание цветов стало делом не только приятным, но и полезным,—смеется Чикишева.Своей любовью к . цветам она заразила подруг, соседей, товарищей по работе. Щедро делится женщина тем, что имеет. Благодаря ей стали заядлыми цветоводами К. И. Ефарова, М. П. Куклина, 3. Машкина, Н. А. Воронцова.—Очень красивые георгины в саду у Валентины Николаевны Новиковой, заведующей Пижемским садиком, — говорит цветовод.— А  у швеи Дома быта Нины Осиповны Клешнииой гладиолусов даже больше, чем у меня. Весной обязательно мы с ними поменяемся.Ужо сейчас она думает о весне, сделала заявку в Прибалтику на новы© сорта гладиолусов.В Пижме хорошо знают дом Чикишевых. Сюда идут, за букетом цветов в день свадьбы, в праздники, в другие торжественные дни. Хозяйка щедро делится своим богатств вом с каждым, кто к ней приходит.Антонина Игнатьевна Чикишева —непременная участница всех районных выставок цветов. Не раз занимала первые места, за что награждалась денежными премиями, почетными грамотами, и за выведение новых сортов —дипломами. Вот и в этом году ее стенд . на выставке цветов был одним из лучших....Сейчас глубокая осень, а цветы на клумбах Антонины Игнатьевны продолжаютцвести. Еще цветут астры, распустились анютины глазки, которые женщина очень любит. Своим бескорыстным трудом цветовод делает нашу жизнь краше, дарит людям радость. А . РИНСКИИ.

меняемых при различных заболеваниях.На снимке: йаучные сотрудники института Б. Алтанчимэг и Т. Варламова во время проведения опытов.Фото К. Болдохонова и И. Зотина.(Фотохроника ТАСС).
Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.

Ц В Е Т О В О Д

по
Газета выходит 

вторникам, четвергам, 
субботам

АДРЕС РЕДАКЦИИ: 
606950, р. п. Тоншаево, 
ул. Центральная, д. 14

ТЕЛЕФОНЫ: редактора—9-15-50, зам. редактора—9-16-40, ответственного секре
таря—9-11-98, отдела сельского хозяйства—9-14-95,отдела писем—9-13-06, про
мышленного отдела—9-12-48, радиоорганизатора—9-14-79, секретаря—9-13-63,
бухгалтерии—9-16-92, типогра фии—9-12-93.

Тоншаевская типография управления издательств, полиграфии и книжной торговли Горьковского облисполкома, р. п. Тоншавво, ул. Центральная, д. 14 Заказ 750 Объем 1 п. л. Печать высокая Тираж 4791I
w


